
 

 

 

 

 
 

糸中校区 いじめ見逃しゼロ集会 11月 30日 
糸魚川中学校区のいじめ見逃しゼロ集会を

糸魚川市民会館で行いました。当校からは６

年生が参加しました。 

今年は、学校ライブとして佐藤ひらりさん

をお招きし、歌やトークをお聞きしました。 

ご存じの方も多いと思いますが。ひらりさ

んは、三条市出身のシンガーソングライター

です。東京パラリンピック開会式で国歌独唱

を行い、その歌声は世界中に届けられました。

生まれつき全盲で、５歳からピアノを始め、今

は現役の音楽大学の学生さんです。全国各地

でコンサートなど演奏活動をされています。 

ひらりさんの歌声は、透き通っていて響き

のある、本当にすてきな歌声でした。「小さいころから『パラリンピックで国歌を歌うのが

夢』とあちこちで話した」とのことでした。トークでも「夢を追いかける、叶うと信じて進

んでいく」と伝え、歌詞にも「明日に向かって生きていこう。好きな空のこと考えて」など、

前向きなお話をたくさん聞くことができました。今夏、その大きな夢をかなえたのも、日々

の努力と前向きな心があってこそだと考えます。 

障害に着目するのではなく、一人の人、シンガーソングライターとして、物事を前向きに

捉える姿や人としての生き方をひらりさんに学ぶことができました。障害の有無にかかわら

ず、一人ひとりが尊重されることを学んだコンサートになりました。 

６年生の感想から 
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歌詞を想像しながらひ

らりさんの曲を聴きまし

た。夢に向かって生きて

きたことが分かりました。 

ひらりさんは生まれつき目

が不自由なのに、マイナスに

変えずプラスに考えているの

がすごいと思いました。 

目が見えなくても、あきら

めずにたくさんのことに挑戦

していて、すごいと思いまし

た。障害のある方がとても身

近に感じられました。 

ひらりさんの歌声はすごく

透き通っていて、会場を驚か

せる美声で感動しました。 

身体の不自由な人がいても

絶対にいじめで差別をしては

いけないと改めて感じました。 

周りの人の声を気にせず、自分の目 

標をかなえようとしているひらりさんがとて

もかっこいいと思いました。 



iPad説明会 設定を行い、使用方法の共有を図りました 
11 月 20 日（土）の学習発表会後 iPad 説明会に、皆様からご出席いただきありがとうご

ざいました。ご都合で欠席されたご家庭の方にも、12月２日に説明会を行いました。全 iPad

の設定や説明が終了したため、本日持ち帰りを行いました。その詳細に関しては、７日付の

文書をご覧ください。 

 国からの GIGA スクール構想が推進され、一人１端末が実現し、当校でも学習のための活

用が始まっています。今までよりも学習方法に広がりが見られ、写真を撮って記録する、発

表等の画像に使用する、自分の考えを表現し共有する、アプリを使って作品を作成する、練

習問題を行うなど多様な活用方法で、有効に活用され始めています。 

しかしその反面、iPad に気をとられ、注意散漫になったり教師の指示が聞けなかったり

する子も見られています。また、視力低下や内斜視（寄り目）の問題も切実で、当校でも視

力低下が明確な子がいます。iPad 使用の目的を明確にし、より良い活用を探っていきたい

と思います。ご家庭でも、ゲームやタブレットの使用に関して、使用してもよい時間など改

めてルールの確認や、自分自身で判断して休止する力の育成をお願いします。 

 

個別懇談 ありがとうございました 
 12月１日、２日に個別懇談を行いました。保護者の皆様にはご多

用の中、ご都合をつけて面談いただき、ありがとうございました。お

子さんの頑張りや成長、今後への課題やお願いを共有させていただ

いたことと思います。今後も、何かありましたらお気軽に、意見や相

談をお寄せください。 

なお、２学期はこの個別懇談にてお子さんの様子をお伝えしたた

め、通知表の「学校から」の所見は省かせていただきます。働き方改

革の一環とご理解いただきますよう、よろしくお願いします。 

 

３年生 ジオパーク学習交流会で発表してきました 

  
 ３年生は、11月 11日（木）ジオパーク学習交流会に行ってきました。これは、市内小学

校の地域学習を交流するものです。当校からは３年生が、水保の観音様について発表してき

ました。学習発表会と同様の内容ですが、発表の場が当校ステージよりも狭く、立ち位置な

どで苦労したようです。また参観者が入れ替わるため、同じ内容を３回繰り返します。緊張

感と集中力を保って立派に発表でき、その姿にたくましさと成長を感じました。 



６年生修学旅行 
 11月 11日（木）12日（金）、新潟市・長岡市へ

修学旅行に行ってきました。コロナ禍のため、昨

年に引き続き新潟市を中心に見学してきました。

県庁所在地である新潟市。学びの要素とお楽しみ

の要素を織り交ぜての見学となりました。見学先

の選定も、子どもたちが事前に新潟市について調

べ学習を行い、自分たちで見学先を選びました。

昨年度５年生の時にコロナ禍で、妙高での自然教

室を行えなかったため、同級生と一緒に宿泊する

ことも初体験でした。 

帰路には長岡市の県立歴史博物館に立ち寄り、 

見学してきました。学びの一端をご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
マリンピア日本海では、グループで活動しました。 

県庁を見学。県議会の議場も見学し、市議会と比較していました。 

ホテルでは、キャリア学習で「ホテルマンの仕事」を学びました。 

スィートルームも見学させていただき、「ホテルの方がお客様のた

めに」と努力されていることを学んできました。 

ウォーターシャトル乗船。信濃川からの景色も格別でした。 

三幸製菓パリンピアで、米からおせんべいがつくられ 

る工程を学びました。その写真が７日の新潟日報に。 



 
 

 
百科事典を寄付いただきました 

糸魚川ロータリークラブ様から、百科事典（ポ

プラディア第３版）全 18巻をご寄贈いただきまし

た。11月下旬に発刊された新刊です。高額な事典

のご寄贈に感謝申し上げます。 

「インターネットなど電子メディアによる情報

検索の利便性も高まっている現代だが、子どもた

ちには事典の活用や語彙を豊富にする字引学習も

求められている。未来を担う子どもたちの健全育

成に貢献したい」と、ご寄付いただきました。３年

生の国語科の教科書にも、百科事典の学習が出て

きます。有効に活用させていただきます。 

 

13日 

地区子ども会 

（５限）その後 

集団下校 

14日 

 

 

15日 

  

 

16日 

発表集会６年 

期末事務整理

日 ５限後下校 

17日 

期末事務整理

日 ５限後下校 

 

20日 

PTA総務委員会 

21日 

短縮授業 

14:00下校 

学級づくり研

修会のため 

22日 

 

23日 

２学期終業式 

短縮授業 

13：00下校 

24日 

冬季休業 
（～１月６日） 

 

27日 

 

28日 29日～１/３日 

閉庁日 

 １/7日 

3学期始業式 

新潟空港で、飛行機の離発着を目の当たりに。 

県立歴史博物館では、縄文時代のことを学び、さらに

興味をもちました。 

12月の予定 16日の発表集会は６年生で、修学旅行の報告をします。保護者参観可能です 


